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聚會 （七） 
 

 

現在是一個很好的機會，可以將話與我們信心的靈調和起來，

並得著實際。用三天來看希伯來書的三章 - 非常好！涵蓋太多

也不太好，因為我們的度量有限。早餐可以吃多少？不太多。

你不能吃一條麵包，二十個橙子，喝十杯咖啡。那太多了，不

健康！在屬靈上，也是一樣的 - 我們每天都必須吃主。如果我

們不吃東西，我們就無法成長。我鼓勵所有的年輕人每天都吃

神的話。一次不必那麼多，但你必須把它吃進你的心裡，和信

心調和並咀嚼它。消化從咀嚼開始。如果你不咀嚼就吞下東

西，你可能會有問題。然後也要學會每天反芻，消化神的話！

要有一貫性並每天練習。  

在希伯來書 13 章的結尾，作者說：“你們該知道，我們的兄
弟提摩太已經釋放了。他若快來，我必同他去見你們。”（來 

13:23）。這節經文告訴我們，作者是保羅。在使徒中，沒有

人像保羅一樣認識聖經。他師從迦瑪列，又對神非常熱心。他

是一個文士，一個法利賽人中的法利賽人 -絕對的法利賽人！

他愛神的話，渴望事奉神。但他不認識基督，這是一個大問

題，直到主遇見他。提摩太是他最好的年輕同工之一。保羅寫

道，除了提摩太之外，他“…沒有別人與我同心…”（腓 

2:20 上）。所以，希伯來書是保羅寫的。  

為什麼我從最後一節開始？因為按保羅的寫作風格, 在他書信

的最後幾章中，總是分享一些對我們日常生活很實際的東西。

例如，在以弗所書中，他談到了基督的身體，一個奇妙、卓越
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並如此屬靈的異象。然後他談到實際的事情：“丈夫，愛你的
妻子”，“妻子當順服自己的丈夫”，“做兒女的，要在主裡
聽從父母”，他還對主人和僕人講話（弗 5:22- 6:9)。他寫這

些東西是因為如果基督在我們的日常生活中沒有非常實際地活

出來，那就表明我們沒有實際 - 我們沒有應用基督。在歌羅西

書中，保羅說：“無論做什麽…都要奉主耶穌的名”（西 

3:17 下）；這是非常實際的。在希伯來書的最後一章，保羅

再次談到了一些非常實際和一般的事情 - 從某種意義上說，不

是很“屬靈”，但它卻是聖徒因運用這奇妙信而有的屬靈實

際。它藉著我們的日常生活來表達。這真太了不起了！如果在

我們的日常生活中沒有實際，那我們在做什麼？所以，我真的

很珍愛最後一章。  

記住希伯來書是一封書信。保羅在寫這本書時，可能並沒有考

慮將它分成 13 章。所以，你必須意識到第 13 章是信的延續，

也是説到錫安如此美好的生活 。錫安很實際；它是永生神的

城邑，屬天的耶路撒冷，有無數的天使，眾長子的教會，守節

的盛會等。然後我們必須照神所喜悅的，用虔誠、敬畏的心事

奉神 。   

照神所喜悅的，用虔誠、敬畏的心來事奉神是怎麽樣的呢?  只

是為神做點事嗎？不，在實行上是：“你們務要常存弟兄相愛
的心”（來 13:1）。這表明他們已經有了弟兄相愛的光景。

保羅寫這篇文章的方式應該讓我們了解保羅在寫作時的感受。

他不是在教導和命令他們：“你們弟兄不相愛！從今以後，聽

完這個信息，要愛弟兄 ！” 而事實正好相反，他的表達對弟

兄們充滿愛和關懷：“你們務要常存弟兄相愛的心。”我珍賞

保羅的精神。在教會生活中，甚至在家庭生活中，我們都有很

多東西要學習。我們需要感受聖徒的心。在愛裏做每件事。這

是他提到的第一件事，因為這是最重要的。這也是主在七封寫

給教會的書信中提到的第一件事。主不喜悅，因為他們離開了

他們起初的愛心（啟 2:2）。愛是美妙的。當聖靈來充滿我們

時，祂所做的第一件事就是將神的愛澆灌在我們心裡（羅馬書 

5:5）。我見過很多有才幹的弟兄，他們願意繼續往前，但他
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們缺少一件事：愛。如果你沒有愛，當錯誤發生時，我們就指

責人 -  沒有同情心。最後，你將坐在寶座上，統治聖徒，告訴

他們該做什麼；如果他們不這樣做，你就請他們走路 。我們

必須認識到，在大君王的城錫安，君王以愛統治。愛是一奇妙

的東西！這也是神差遣祂的獨生子的那因素和原因，“神愛世
人，甚至將祂的獨生子賜給…”（約翰福音 3:16）。神愛人

類！ 

這些年來，我學會了愛那些恨我的人，並且還在學習對他們不

懷恨在心。這份愛是美好的，也是如此重要。如果沒有這種持

續的愛，你就無法照神所喜悅的, 用虔誠、敬畏的心事奉神 。

在他的書信中，約翰不僅告訴我們神是光（約翰一書 1:5），

而且祂還告訴我們神是愛（約翰一書 4:8）。我們欣賞光：

“我有了光，是以前沒有人看到過的！”但是沒有愛的光並不

是那麼好，因為它是不平衡的。神是光，神是愛。 “你看父
賜給我們是何等的慈愛，使我們得稱為神的兒女！” （約壹 

3:1）。你如何評估教會的成長 - 通過知識以及每個人是否每

天都在讀書籍嗎？這麼多知識的結果是像氣球一樣膨脹並感到

自豪。在哥林多前書 8:1 下那裏，保羅說：“知識是叫人自高
自大，愛卻能造就人。” 你傾向於哪個？剛開始，有愛 ，那

是很好；但到後來，我們得到了一個大腦袋，愛消失了。在過

去的這些年裡，我看到不管你有多少知識，它不會帶來建造，

而是會摧毀。家庭也是如此。願主憐憫！希伯來書 13 章 1 節

繼續講述如何照神所喜悅的, 用虔誠、敬畏的心事奉神：“你
們務要常存弟兄相愛的心。”  

“不可忘記用愛心接待客旅…”（來 13:2 上）。愛心接待英

文用的字是 “娛樂”這個詞不像今天的娛樂，有電視、電

影、遊戲和體育。在這裏，是表示用愛和關懷來接待客人。你

不只是邀請客人到你家，讓他們坐在那裡，而你去做你自己的

事情。客人來時，我們應該有交通和關懷，提供所需的東西。

主要的是我們需要用基督來服侍他們，然後一同有一些活

動 ，這是好的和正常的。  
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“…因為曾有接待客旅的，不知不覺就接待了天使”（第 2 節

下）。羅得知道來和他説話的兩個人是天使嗎？如果你看到有

翅膀、光環和面孔發光的飛行天使，你會歡迎他們。但是你會

歡迎你從未見過的陌生人嗎？要是羅得說：“我不認識他們；

我不要接待他們; 那麽他和他的一家就不會得救了。” 但那個

年代的人們非常熱情好客。雖然羅得不知道他們是天使, 但他

心胸開闊就接待了那二個人。 亞伯拉罕也是, 當他看見三個人

來了，就吩咐撒拉趕緊為他們準備一些食物。但是我們會先審

視來人, 問說：“你是誰？你來自哪裡？你想從我這裡得到什

麼？”當然，我們需要洞察力，不能隨便讓任何人進入。 我

們需要洞察力，而且我們必須有在家裏接待客人的心。誰知道

呢，也許是主派他們來的！你一定有所收穫！這是保羅提到的

第二個項目。  

“你們要記念被捆綁的人…”（來 13:3 上）。保羅指的不是

罪犯，而是那些為耶穌作見證而被關在監獄裡的殉道者。如果

你在靈裡，不管你是否認識他們，在你的祈禱中要記念他們，

把他們放在你的心裡，因為他們正在受苦。他們在監獄裡，雖

然你在家裡享受生活，但你對他們有這樣的心。這才是居住在

錫安的公民。這真是美好。 你在錫安嗎？這就是我們在錫安

這樣服事我們的君王 。這些殉道者是有信心的人。有信心不

等於：我相信所以能移山。有人問我：“你有移山的信心

嗎？”如果主叫我禱告來移山，我就禱告，山就會挪移。但如

果主不叫我那樣做，我說：“山移走吧!”，那是行不通的！

如果神說要去做，我相信它並按照祂說的去做，它就會起作

用！不要在太平洋上行走來試驗你的信。你會淹死，因為主沒

有告訴你，“來吧。”主對彼得說：“來吧。” （太 

14:29）。彼得確實走了；但當他往左往右看到風暴時，他開

始下沉。不要只是為了試驗信心, 去做任何主沒有告訴你做的

事。不要因為馬可說：“信的人必有神蹟隨著他們，… 手能拿
蛇；若喝了什麼毒物，也必不受害…”（可 16:17-18）就故意

喝毒藥 。四十年前，有些人讓毒蛇進入聚會來考驗他們的信

仰。政府進來干預並取締了它，因為有些人死了。我不會去那
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裡試試看我是否有信心！信心與神活生生地對你的說了話有密

切的關係。不要什麽事情都相信。 

“你們要記念被捆綁的人，好像與他們同受捆綁；也要記念遭
苦害的人，想到自己也在肉身之內。”（來 13:3）。這表明

我們都有同樣的身體要顧到。每個人都遭受過身體的痛苦。因

此，我們應該了解他人在受苦、被毆打、被鎖鏈鎖住、幾天沒

有食物和水時的感受。我們和他們有同樣的身體。我們過著舒

適的生活，擁有我們需要的一切；但是對那些沒有的人有什麼

感覺呢？試著十天不吃東西，你就會知道是什麼感覺。所以，

我們必須對受苦的人懷有這樣的慈悲心。為生病的人禱告，

“主啊，醫治他們。”甚至為他們操練你的信心！這很屬靈

嗎？你能看到行動嗎？你認識那些為你祈禱的人，那些感受過

你感受的人嗎？這需要很大的信心！為他們禱告；為他們代

求。這就是為什麼在希伯來書中，主是偉大的屬天的大祭司，

總是為我們代求，因為祂成為人並且知道什麼叫受苦 。祂察

覺到你的弱點！如果祂沒有成為像你我一樣的人，祂永遠不會

明白我們在抱怨什麼。我們不了解人們正在經歷什麼。如果我

以前不是青少年，我不會明白為什麼青少年很瘋。所以，你必

須為人代求，幫助他們，理解他們，因為你是一個人，就像他

們一樣。主成為人，就像我們每個人一樣。這就是為什麼希伯

來書對人子的描述是如此珍貴。我們只知道祂是神的兒子，祂

為我們而死，又復活了。但我們不知道，祂之所以受這些苦，

不只是為了成全祂，而是為了成全祂為大祭司，這樣才能把我

們拯救到底！你無法拯救一個你不了解其痛苦和問題的人。警

察不必理解 - 祂開罰單，因為這是法律。他幫不了你。但主是

如此的慈悲，如此的了解我們。主甚至為耶路撒冷哭泣。祂能

拯救我們到底。這些經文在我們基督徒的信心生活中是如此真

實。認識這位基督是非常實際的。  

“婚姻, 人人都當尊重 ”（來 13:4 上）。你有沒有想過婚姻是

當尊重的？在家庭中，丈夫、妻子和孩子都必須尊重婚姻。必

須互相敬重、愛和關懷 -  必須是受尊重的。 “婚姻人人都當
尊重，床也不可汚穢，因為苟合行淫的人，神必要審判。”
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（第 4 節）。記住這裏的話和警告，因為我們都有肉體。神會

審判。你有沒有想過這也是教會生活的一面？這是非常實際的

教會生活！  

“你們爲人不要貪愛錢財”（來 13:5 上, 新譯本），因為貪婪

就是拜偶像。如果貪婪在你心裡 ，那它就是你的神，因為你

放不下。它將取代你對神的愛。人們因貪婪而敗壞 - 貪圖權

力、金錢、地位和事物。這就是為什麼聖經說：“貪財是萬惡
之根”（提前  6:10）。政府的墮落是因為錢。有句俗話說：

跟著錢走。它會把你引向邪惡的源頭。你不滿足於你所擁有

的。一切都必須變得更好、更美、 多又多。你的貪婪沒有

底。這是一個無底洞。  

“…要以現在所有的為滿足”（來 13:5 中, 新譯本）。我們應

該已經非常感謝我們所擁有的。要學習這個！保羅說，“…敬
虔加上知足的心便是大利了。”（提前 6:6）因為你贏得了基

督。你可能得不著很多東西，但你得著基督！保羅真的很了不

起 - 祂寫給提摩太的和他在希伯來書裡寫的一模一樣 - 非常實

際。  

“因為 神親自說過：“我絕不撇下你，也不離棄你。’”

（來 13:5 下）。神知道你需要什麼。這就是為什麼我們為每

一餐感謝神。小時候，我們是 13 個孩子，個個挑食；每個人

都想要最好的部分。我們應該感謝神給我們的一切。我們認為

我們掙得了我們所擁有的，但我們的工作從何而來？來自主！

所以，學會分享。記住窮人和有需要的人。不要忘記他們。主

總會一直照顧我們的需要，就像父母一直照顧孩子的需要一

樣。神永遠不會離開我們，拋棄我們。“所以我們可以放膽
說，‘主是幫助我的，我必不懼怕; 人能把我怎麼樣呢？’”
（來 13:6）。 
 
 

注：以上內容未經演講者校閲 


